

Sitzung	Gemeinderat - öffentlich - 08.11.2016
Beratungspunkt	Katholische Kirchengemeinde Donaueschingen - Zuschussanträge
Anlagen	
Kontierung	
vorangegangene Beratungen	

Erläuterungen:

Die Verrechnungsstelle für katholische Kirchengemeinden hat mit Datum vom 26. September 2016 Anträge auf eine Bezuschussung für die folgenden Kirchenbaumaßnahmen eingereicht:

Kirche St. Mauritius, Grüningen – Innensanierung der Kirche

In der Kirche sollen Chorraum, Beleuchtung, Elektroinstallation, Beschallung sowie die Heizung saniert werden. Die Kostenermittlung durch das Erzbischöfliche Bauamt beträgt 71.855 €, darunter ein Baubeitrag (Leistungen Erzbischöfliches Bauamt) in Höhe von 7.855 Euro. Die Sanierung soll im Jahre 2017 erfolgen.

In den vergangenen Jahren wurden Zuschüsse zu Innensanierungen von Kirchen, für die keine vertraglichen Verpflichtungen vorlagen, gewährt für die Kanzelrenovierung in Heidenhofen im Jahre 1989, Innenrenovierung St. Johann 2002 – 2009 sowie zur Orgelrenovierungen der evangelische Kirche Donaueschingen in 1991 und der Kirche Hubertshofen in 2017 (vorbehaltlich der Zustimmung im Rahmen der anstehenden Haushaltsberatung). Die Zuschusshöhe betrug bei baulichen Maßnahmen in der Regel 5 % der Baukosten abzüglich des Baubeitrags.

Kirche St. Johannes d. T., Pföhren – Außensanierung der Kirche

Die Kirche bedarf laut der katholischen Verrechnungsstelle einer dringenden Außensanierung. Die Kosten hierfür betragen 415.000 Euro. Da die Kirchengemeinde diesen Betrag nicht vollumfänglich leisten kann, wurde ein erster Bauabschnitt gebildet, die Kosten hierfür betragen 260.000 Euro, darunter Nebenkosten i. H. v. 45.000 Euro, die Höhe des Baubeitrages des Erzbischöflichen Bauamts ist noch nicht bekannt. Die Umsetzung des 1. Bauabschnitts ist in 2017 vorgesehen.

Kirche St. Johann, Donaueschingen – Außensanierung der Kirche

Die Kirche bedarf einer dringenden Außensanierung. Wegen sich lösender Putzteile mussten bereits in 2015 vorläufige Sanierungsmaßnahmen durchgeführt werden. Die

Kosten für die Sanierung wurden vom Architekten mit 651.000 Euro ermittelt, die Sanierung soll ebenfalls in 2017 erfolgen.

In der Kostenaufstellung sind neben der Außensanierung auch Kosten für die Renovierung der Turmuhr (27.800 Euro) und Nebenkosten von 110.000 Euro, darunter Leistungen des Erzbischöflichen Bauamtes mit 7.000 Euro enthalten. Außenrenovierungen werden in der Regel mit 10 % bezuschusst. Aufgrund eines Gemeinderatsbeschlusses vom 20.09.1994 beträgt der Zuschuss für Reparatur, Sanierung oder Erneuerungen von Turmuhren 50 % der Kosten.

Die kath. Verrechnungsstelle beantragt für jede, der o. g. Sanierungsmaßnahmen einen Zuschuss in Höhe von 10 % der Sanierungskosten. Den Zuschussanträgen liegen jeweils von Architekten oder dem Erzbischöflichen Bauamt erstellte Kostenberechnungen zu den vorgesehenen Sanierungsmaßnahmen anbei.



Beschlussvorschlag:

1. Der Gewährung eines Zuschusses für die Sanierung der Kirche St. Mauritius in Höhe von 5 %, maximal 3.200 Euro der Sanierungskosten abzüglich Baubeitrag wird ohne Anerkennung einer Rechtspflicht zugestimmt.
2. Der Gewährung eines Zuschusses für den 1. Bauabschnitt der Sanierung der Kirche St. Johannes d. T. in Höhe von 10%, maximal 26.000 Euro der Sanierungskosten abzüglich des noch in Abrechnung zu bringenden Baubeitrages wird ohne Anerkennung einer Rechtspflicht zugestimmt.
3. Der Gewährung eines Zuschusses für die Sanierung der Kirche St. Johann in Höhe von 10 %, maximal 64.300 Euro der Sanierungskosten abzüglich Baubeitrag und von 50 %, maximal 13.900 Euro der Kosten für die Renovierung der Turmuhr wird ohne Anerkennung einer Rechtspflicht zugestimmt.

Beratung: